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C02 今日济南

人命关天，来不得半点侥幸
□冯波

【回音壁】

据齐鲁晚报报道，5月11日夜间，
一名大学生在腊山迷路，情况十分危
险，大金庄派出所民警经过搜救，最
终找到了他。惊险的是，在民警找到
这名学生时，他若再往前走十多米就
是一个断崖。

毋庸置疑，为了自己的人身安
全，尽量不要在夜间爬山走山路，也
不要因好奇进行自己力不胜任的探
险活动。一旦在山上迷了路或者遭遇
险情，应及时拨打报警电话求救。

实际上，因为个人的逞强、追
求新奇刺激等因素，类似的安全事
故时有发生，虽然媒体多次报道，

仍有不少人“前赴后继”。比如，在
砚池、黄河等危险水域，几乎每年
夏季都有人我行我素下水游泳，溺
水殒命等意外事故相随相伴。令人
扼腕叹息之余，也应该对人们在这
些危险水域私自游泳的行为提出
严重批评。

出门在外对潜在的危险视而
不见、在高速路上挤占救援通道、
在居民小区内消防通道上胡乱停
车……在这些暗藏重大安全隐患
的行为背后，往往是部分人的侥幸
心理作祟，事实也往往无情地证明
了人们安全保障意识的严重缺失。

国 内 外 很 多 喜 欢 参 与 攀 岩 、
游 历 山 川 等 探 险 活 动 的“ 发 烧
友 ”，大 都 经 过 了 严 格 的 专 业 训
练 ，也 都 备 有 一 些 简 单 实 用 的 专
业工具。人家的活动是科学的，并
非 仅 凭 一 时 热 情 盲 目 蛮 干 。虽 然
也 不 能 避 免 突 发 的 险 情 ，但 总 体
上是安全可控的。

因此，我们有必要呼吁在全社
会加强一下安全意识教育，包括像
用电安全、躲避自然灾害等一系列
生活安全常识，从而提高全民的安
全防范意识，有效减少悲剧和不幸
的发生。

交警部门听得进劝值得肯定
□本报《剪子巷》特约评论员 朱文兴

齐鲁晚报剪子巷版面5月7日刊发笔
者的《马鞍山路单行后的问题不容忽视》
一文，对马鞍山路单行后行人过马路危
险系数增加等新问题发出呼吁并提出
解决建议。笔者本以为，这篇小文也就起
个呼吁作用而已，根本没指望能解决问
题。没想到，交警部门听得进劝，在笔者
拙作刊发后的第三天晚上就付诸行动，
进行了整改。

整改措施包括：在马鞍山路通往
八一山庄的那一段路面新增了一条
横道线；锦华村风味小吃城对面原有

的那道横道线用涂料重新描画得非
常清晰，上方加设了监控灯头；从马
鞍山路52号院到纬一路经十一路交
叉路口的交通标志线全都重新描画
一遍，清晰度明显提高。这些措施的
实施，虽然不可能解决马鞍山路西段
单行后出现的全部问题，但无疑会对
提高行人过马路的安全系数起到积
极作用。

济南交警这种重视媒体、虚心接受
市民意见建议，尤其是勇于高效率快节
奏地以实际行动回应市民批评性意见

的做法，值得肯定、学习和推广。
一座城市要管理好，首先要靠各

有关职能部门的尽职尽责，同时也要
靠广大市民的广泛参与。笔者看到，
当一些市民对城市管理中存在的问
题提出批评和建议时，有的职能部门
往往不以为然，甚至对管理中存在的
问题进行百般解释或搪塞。

如果每个职能部门都能像济南
交警那样，重视问题并立即行动，省
城济南一定会因“管理更优”而更显
魅力。
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出门在外对潜在的危险视而不见、在高速路上挤占救援通道、在居民小区内消防通道上胡乱
停车……在这些暗藏重大安全隐患的行为背后，往往是部分人的侥幸心理作祟，事实也往往无情
地证明了人们安全保障意识的严重缺失。

【市民有话说】

看不清的公交站牌
□马卫

笔者经常乘坐公交
车，发现市区一些路段的
老式站牌字体很小，加上
位置也高，仰着脸看都很
吃力，有些站牌还生锈了，
很不方便查看。

公交站牌的作用是为
了方便乘客们查看，而站
牌的位置高、字体小使人
不容易分辨具体站点名，
让人看着糊涂。熟悉济南
地形的人还可以，如果是
外地来济的，往往会乘错
了车。新式站牌都会标明
下站到哪儿，坐在公交
车上就能看到，新式站
牌的信息包括起始站、
途经站、终点站、本站名
称、始发时间、末班时间、
班次间隔等，让人一目了
然，可以顺利到达乘车人
想去的目的地。

笔者在交校路附近乘
车时观看了一下，交校路
往南到公交广告公司的站
点换成了新式站牌，往北
连接黄岗路、滨河南路、
小清河北路的站牌都是
老式的。这条线路有的
经过清河北路，有的到
济南西站附近。济南西
部 与 北 部 正 在 快 速 发
展，交通重要性越发凸
显。这几处路段都在市
区内，位置不算偏僻，建
议把老式站牌换成字体
大、方便辨认的新式站
牌，使乘客顺利乘车的
同时，也能给外地客留
下好印象。好的站牌竖
立在城市的各条街道旁，
就像一道靓丽的风景，既
清新、整洁，也能提升城市
形象。

不该缺位的红绿灯
□王平

经四路万达广场处于
大观园与人民商场之间，
是泉城市民逛街购物的中
心地段，每天人流众多，节
假日更是人满为患。由于
永庆街通过万达的路口没
有信号灯，南北行人过路
口很容易与来往车辆发生
冲突。

尽管这一路口标有斑
马线，但众多的机动车东
西来往至此并不减速，更
不为行人让路，多数机动

车生怕行人插入后耽误行
车，反而见到行人欲插空
便提速行车。行人过路口
无奈，只能一撮人冒险插
空，才能逼使机动车减速，
情形十分危险，笔者多次
见到行人险被车辆撞到。

建议有关部门在永庆
街北口处设置红绿灯，或
者在此地设置过街天桥，
不仅可以给南北过街行人
提供安全方便，同时也为
过往车辆疏通了道路。

【泉边说事】
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